



Encuentros con amigos de Cuba en la COP-28, Dubái (+Audio)



Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, intercambia con el secretario

general de la ONU, Antonio Guterres; el primer ministro de Nepal, Pushpa Kamal Dahal; el primer ministro de Etiopía, Abiy Ahmed Ali; y el viceprimer ministro de China Ding Xuexiang. Compartió saludos informales con el presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, con quien coincidió casualmente en los jardines del Centro de Exposiciones de Dubái.

Alina Perera / René Tamayo, 1 de Diciembre de 2023

DUBÁI, Emiratos Árabes Unidos.- Tras un discurso breve, pero contundente, de unos tres minutos, en el segmento de alto nivel de la COP-28, donde asiste como Jefe de Estado y en representación del Grupo de los 77 y China, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, sostuvo emotivos encuentros bilaterales con dirigentes de varios países.

El secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, también hizo un aparte con el mandatario, con quien ha sostenido frecuentes intercambios, los más recientes en septiembre, primero en La Habana, durante la Cumbre del Grupo de los 77 y China sobre el papel de la ciencia, la tecnología y la innovación frente a los retos actuales del desarrollo; y luego en Nueva York, en el 78 Período de Sesiones de la Asamblea General de la ONU.

En un ambiente afable, como sucede cada vez que conversan, Guterres esperaba al Presidente cubano en las oficinas habilitadas para el Secretario General de la ONU en el Centro de Exposiciones de Dubái (Expo City), sede de la 28va Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP-28), donde conversaron por cerca de veinte minutos.

CÁLIDO ENCUENTRO CON PREMIER DE NEPAL

Como corresponde recibir a «un amigo y hermano de Cuba», Díaz-Canel conversó animadamente, en la oficina reservada para la Isla en Expo City, con el primer ministro de Nepal, Pushpa Kamal Dahal (Prachandra), líder del Partido Comunista nepalí, quien encabeza la delegación de la tierra del Everest a la COP-28.

En la primera vez que ambos estadistas intercambian personalmente, Díaz-Canel quería «transmitirle varios agradecimientos» al representante de un país que, aunque la geografía sugiera otra cosa, no está tan lejos de la Isla, ni la Isla tan lejos de él.

El mandatario caribeño ponderó en primer lugar el apoyo de la nación del Himalaya, como país miembro del G-77, a la gestión de Cuba como presidente pro témpore del mismo en este año. Y agradeció la presencia en La Habana de una delegación de alto nivel de Nepal durante la Cumbre del Sur Global en La Habana el pasado septiembre.

Subrayó el alto valor que le otorga la Mayor de las Antillas al apoyo de Nepal a la resolución que cada año se presenta en Naciones Unidas para exigir que se le ponga fin al bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno de EE.UU. contra la Isla.

El Presidente antillano trasladó al líder nepalí la total voluntad de Cuba «para fortalecer, estrechar más, nuestras relaciones bilaterales». «Estamos a disposición de lo que ustedes planteen en cuanto a colaboración, principalmente en el sector de la salud, pero también en otros campos».

El Primer Secretario del Partido Comunista de Cuba explicitó la voluntad que existe para fortalecer las relaciones con el Partido Comunista de Nepal. También invitó al Jefe de Gobierno a visitar la Isla. «Usted ha demostrado, le dijo Díaz-Canel, ser un amigo y hermano de Cuba por muchos años».

El compañero Prachandra reciprocó con palabras de agradecimiento lo dicho por el Presidente cubano y la coincidencia de ambas partes en el propósito de fortalecer los vínculos bilaterales e interpartidistas.

El Primer Ministro nepalí felicitó a Cuba por lo exitoso de la reunión del G-77 y China en La Habana en septiembre último. Ambos mandatarios conversaron por cerca de media hora.



Foto: Alejandro Azcuy.

ETIOPÍA AL NATURAL

Junto al miembro del Buró Político y ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, quien lo acompañó en todos los intercambios con los dignatarios, Díaz-Canel recorrió por casi 400 metros los atestados pasillos y jardines del Centro de Exposiciones de Dubái, para ir al encuentro del primer ministro de la República Democrática Federal de Etiopía, Abiy Ahmed Ali.

Ambos estadistas comparten un cariño y admiración mutuos, afianzado en el diálogo que sostuvieron en agosto último en Johannesburgo, durante la XV Cumbre del grupo de países que integran los BRICS.

Etiopía se ha hecho acreedora de la admiración de no pocos de los más de 40 000 participantes en la COP-28. Su sala expositiva es una de las más bellas diseñadas para la ocasión.

En los tres pisos que tiene el pabellón, se distribuyeron especies vegetales autóctonas que sirven de base a la estrategia de reforestación y preservación de los bosques de esta nación del Cuerno Africano en su propósito de contribuir a generar más espacios que sirvan de sumideros de carbono, al mismo tiempo que desarrolla una agricultura cada vez más sostenible, en bien de la naturaleza y la soberanía alimentaria de su pueblo.

El primer ministro Abiy Ahmed Ali esperó al mandatario cubano en la entrada del recinto y le fue explicando las características de las especies traídas para la muestra. Ya en una de las salas de conferencia del pabellón etíope, ambos mandatarios intercambiaron por casi 40 minutos.

Previo a las pláticas privadas, Díaz-Canel reflexionó junto a su anfitrión sobre la trascendencia de la COP-28 y la necesidad de hacer prevalecer los reclamos del Sur Global.

Los países del Tercer Mundo, aunque son los que menos han contaminado el planeta, son los que están sufriendo las peores consecuencias del cambio climático, al mismo tiempo que carecen de los recursos para enfrentarlo, mientras que los países desarrollados se resisten a hacer sus contribuciones para la mitigación y adaptación ante estos procesos, denunció Díaz-Canel.



Foto: Alejandro Azcuy.

CHINA Y CUBA RATIFICAN SUS EXCELENTE RELACIONES

Tras recorrer la muestra expositiva del pabellón de Etiopía, el Presidente cubano siguió camino por los jardines del Centro de Exposiciones de Dubai rumbo al pabellón de China, ubicado unos 300 metros más adelante.

Ya llegando al recinto, fue a su encuentro el compañero Ding Xuexiang, miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China y viceprimer ministro ejecutivo de la República Popular China, quien encabeza la delegación del país asiático a la COP-28.

Algo más de una hora antes, ambos dirigentes ya se habían visto e intercambiado saludos en los pasillos de Expo City, cuando Díaz-Canel salía de la reunión con Antonio Guterres y Ding Xuexiang se disponía a entrar a la oficina del Secretario General de la ONU.

Ahora, ambos hablaron durante varios minutos en las afueras del pabellón chino, en medio de un gentío que subía y bajaba por los paseos de los jardines. Al ver a quienes sin dudas «debían ser personas importantes», por la multitud y la prensa que los rodeaba, los transeúntes preguntaban quiénes eran ellos.

Cuando sabían que quienes hablaban eran el presidente cubano y un alto dirigente chino, a los paseantes —ambientalistas, científicos, expertos, directivos, funcionarios internacionales o de países—, se les veía sorprendidos por la informalidad y familiaridad con que se desenvolvían ambas personalidades (tal vez contrariados por un intercambio sin protocolo que contradice la propaganda negativa que predomina en los medios del mundo sobre Cuba y China).

Durante el diálogo con Ding Xuexiang, Díaz-Canel envió saludos al presidente chino Xi Jinping, quien goza —le comentó— «de la admiración y respeto de los cubanos por su talento, inteligencia y por la manera en que ha ido consolidando las posiciones de China a nivel internacional».

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba señaló su coincidencia con el pensamiento de Xi Jinping sobre los problemas globales, la comunidad global, el camino hacia el desarrollo y otros conceptos que el líder chino ha ido explicando sistemáticamente en sus discursos.

Subrayó también la sensibilidad del compañero Xi Jinping hacia la situación por la que está atravesando Cuba en estos momentos, y su comprensión y voluntad para ayudar y continuar desarrollando las relaciones bilaterales.

El Presidente cubano reflexionó sobre los sistemáticos encuentros que ha sostenido con el líder chino y los resultados palpables que estos han generado. Tras ellos, comentó, se ha generado una dinámica en nuestras relaciones que todas las semanas uno nota que las cosas van avanzando.

El compañero Ding Xuexiang transmitió a Díaz-Canel los mejores votos del presidente Xi Jinping hacia él y ponderó la solidez de los vínculos bilaterales en lo político, lo económico y en el escenario internacional. Cuba, dijo, siempre se pone del lado de la justicia y al lado de China, dijo, y resaltó la voluntad de ambos países por superar cualquier barrera y continuar avanzando.

Señaló que ambas naciones, «con el liderazgo de Usted y el liderazgo del compañero Xi Jinping», podrán superar cualquier barrera para lograr mayor avance. Y nosotros —añadió Ding Xuexiang— estamos dispuestos a hacer nuestros esfuerzos para incrementar la cooperación bilateral para el beneficio de ambos pueblos.



Foto: Alejandro Azcuy.

EN EL PABELLÓN DE CUBA

En su caminata de más de un kilómetro por las instalaciones del Centro de Exposiciones de Dubái, Díaz-Canel llegó finalmente al Pabellón de Cuba en la COP-28, el primero que abre la Isla en la historia de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático.

En el recinto, el Jefe de Estado puso al tanto del programa del pabellón, que quedará inaugurado oficialmente el 3 de diciembre, apreció un material audiovisual sobre la Tarea Vida e intercambió con los expositores, un pequeño grupo de especialistas encabezados por Ulises Fernández Gómez, director de Relaciones Internacionales del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medioambiente (CITMA).

Al final de la jornada, cuando se retiraba, el presidente cubano coincidió casualmente, en los jardines del Centro de Exposiciones de Dubai, con su colega de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, a quien saludó cordialmente.



Foto: Alejandro Azcuy.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución